
jeudi 8 octobre 2020

Comité consultatif communal  

Commission écologie 

CR de la réunion du 08/10/2020

- 20h24 : Alexis présente l’ordre du jour 


Appel d’offres cabinets d’études 

Alexis présente l’objet du cahier des charges qui a été envoyé en août aux cabinets 
potentiellement intéressés. 8 ou 9 agences informées, 5 ou 6 à répondre. 


La délibération a été faite, le cabinet retenu est reçu le 12/10/2020. C’est le cabinet Gwenola 
Gicquel à Rennes (annoncent Eric et Christelle Perdriel).


C’est ensuite l’agence qui va être moteur dans l’organisation d’ateliers avec les 3 commissions. Ils 
livreront leur rapport pour fin février 2021


Avez-vous des questions ?  

Michel : peut-on rappeler les missions du cabinet ? 


Eric : c’est une étude de faisabilité. Si on veut mettre un café librairie, une piscine olympique, une 
cuisine, une salle pour faire la fête, c’est eux qui vont dire ce que ça implique, et en fonction de 
l’ABF et des coûts financiers on fera des arbitrages. 


Christelle : dans le timing qu’on avait donné, il y a une estimation qui va tout de même devoir être 
donnée pour la fin d‘année. Le rythme sera peut-être soutenu ! Tous les 15 jours ? Ensuite, il y aura 
un appel d’offres pour la maîtrise d’oeuvre / architecture. NB : Le cabinet Gicquel est par ailleurs 
archi. 


En atelier économie nous avons parlé d’une cuisine partagée (formation, cuisine pour les enfants 
et les anciens, cantine, ateliers)


Virginie : oui c’est quelque chose que j’avais évoqué aussi en écologie mais comme il n’y avait pas 
eu beaucoup d’intérêt collectif je n’avais relancé le sujet au sein du comité.


Rosemary : on rajoute alors « atelier cuisine » car c’est important ?  

> La cuisine partagée est ajoutée aux activités


- 20h45 : Alexis présente l’évolution du tableau


- 3 nouvelles catégories : 


• idées dépendants du tiers lieu, 


• idées dépendant de l’agglomération (rédiger une demande), 


• idées pouvant être lancées rapidement (lancer l’action)
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Rosemary : ambassadeurs du tri, vous voyez ça où ? Eric : l’agglomération le fait mais nous on 
pourrait sensibiliser les gens. Le sujet des poubelles est abordé. Poubelles collectives comme 
devant le cimetière ? Poubelles au poids ? Enthousiasme mais attention aux dérives


Comment met-on en place la récupération des mégots ? Bacs à mégots d’une entreprise ? 


Bac à papier ? Michel évoque une entreprise de ré-insertion. 


Le compost collectif est abordé, contacter Aymerick pour voir s’il est possible de gérer 
collectivement ce lui qui est à la maison de la Rance. 


> On continue de passer en revue toutes les catégories du tableau, pour les affecter aux 
catégories.


La questions des parkings est soulevée, et du circuit vers la grève. C’est complexe, ce sera l’objet 
d’une consultation ultérieure. Ensuite, l’on parle du transport en calèche. À relancer ? C’était une 
bonne idée. 


Paysage/environnement :


Les bacs aromatiques ? - à entretenir. Les trocs de graine 


L’entretien des rues est abordé. Peut-on imaginer des séances de ramassage ?


La question des poubelles sur le port : est ce qu’il en manque (et il faudrait alors en ajouter) ou au 
contraire est ce qu’il faut les supprimer ? Pour éviter que les détritus s’accumulent au pied des 
poubelles (ex : Saint-Lunaire)


Village vert ? 


Végétaliser le bourg ? Répertorier les bonnes pratiques et les développer dans les autres ruettes.


Communication 


> une idée de gazette des bonnes pratiques émerge 

> une boîte à idée pourra être installée, à valider avec les 3 comités (à côté des livres 
vagabonds ?)


- 22h34 : Rosemary demande si certaines personnes sont contre une idée en particulier : il n’y a pas 
d’objection


Remarque : Breizh bocage propose de replanter les haies gratuitement. Eric indique que les 
agriculteurs n’en veulent pas/plus.


- 22h49 : calendrier de l’avent des ateliers éco ? Ou bonnes pratiques ?


Une idée de calendrier de l’avant est évoquée, et de décoration des fenêtres des habitants pour 
Noël, étant donné que le marché de Noel cette année est annulé > contacter Saint-Suliac autrefois 
dans ce cadre.


22h50 : fin de la réunion


Pour la prochaine réunion :  

Les thèmes à traiter prioritairement (après discussion en comité ce jour) sont indiqués en vert dans le 
tableau collectif. Voir lien et/ou document joint à cet envoi
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